UNIVERSITY OF AGRICULTURE 1891

токуо

アタモンクーン KU 副学長記念品を交換する髙野学長街と

まっている。

今年はカセサ

ら現地入りし、

連日運営スタッフと議論を重ね準備を行った。

日谷キャンパス 大学本部/大学院・応用生物科学部 地域環境科学部・国際食料情報学部・短期大学部 厚木キャンパス/大学院・農学部

編集/東京農業大学学長室 発行/東京農業大学出版会

第14回世界学生サミットが9月19、20日にタイ国カセサート大学(KU)

集まり日頃の学習(研究) 界学生サミットは、 成果をプレゼンする。世 て各国から学生、教員が 海外協定校をはじめとし 京農業大学が中心となり、 世界学生サミットは東 学生 う特徴がある。 画・運営・実行するとい 自らがテーマを決めて企 ための学生の活動」。 発展と地域の伝統を守る 農業、環境分野における、 今回のテーマは「食料、

展開された。本 ンそして討論が 21カ国のプレゼ 部長 (KU) の チナウォン農学 の挨拶に始まり、 副学長(KU) 髙野克己学長と 基調講演に続き、 アタモンクーン 開催当日は、

を通して、異文 にわたる準備等 校は年々増加、 ミットへの参加 叫ばれている今 れた。国際化が んな交流が行わ 化間の学生の盛 てもますます高 社会的役割とし 世界学生サ

Anniversary

2012 年度にミシガン州立大学で開催して以来2回目となる。本学か カンペンセンキャンパスで開催され21カ国が参加した。国外での開催は らは世界学生フォーラムメンバー(ISF)を含む学生15人が1週間前か 興」について発表した。 年の小出ひかりさんが 東日本大震災後の地域振 学からは、造園科学科 福島県石川町における

ができたことはもちろん ーマで開催されることと の学生の活動」というテ 業大学で「グローバル化 2015年度は、 ちに閉会した。 ト開催中は、盛んな議論 なった。世界学生サミッ における地域創成のため することになっており、 に次年度のテーマを決定 毎年サミットの開催中 東京農

のこと、1週間

ベトナム、日本 ルー、台湾、タイ、 ピン、フランス、 アメリカ、 【参加21カ国】 ブラジ

も華やかに行われた。 一長 鈴木貢次郎)

証書が渡され、盛況のう された。発表者には修了 も開かれ、13題目が発表

またポスターセッション

25周年の記念セレモニー 定締結後、交流開始から (国際協力センター副セン 中国、ドイツ、フィリ ンゴル、オランダ、ペ 韓国、マレーシア、モ ンザニア、ウクライナ、 ドネシア、イギリス カンボジア、カナダ、 ト大学と本学の学術協

月中旬農学部伊勢原農場の棚沢圃場では稲 暑い夏が終わり、秋風が吹きはじめた9

が

本

予定だ。しかし、我々の ぼ水田の復旧は終了する くされた水田を除けばほ の用途への転換を余儀な である。来年度には、他 年度新たに 現在収穫の真最中 そうま方式(東京 $\begin{array}{c} 2 \\ 0 \\ 0 \end{array}$ た水田のうち、 農大方式)によっ て作付けを開始し、 ha

復興米」を相馬市の全中

田で収穫された「そうま

間中の11月1日に世田谷 きたが、本年は収穫祭期

キャンパスで、3年半

Ó

今年度、相馬の復興水

食関係者約4000人 学生、小学生、教員、給

に配布し、「皆で食べて

相馬

半が経過し、復旧 ジェクトは3年 の震災復興プロ

的復興である第2 段階から次の本格

な津波被害を受け ステージへ。甚大

福島県相馬市で

農業創造に向けてこれか 構築が緊急の課題である。 射能汚染地域の農業の再 援、相馬農業の将来の担 らが本番である。特に、 支援活動は相馬の新たな い手の育成、さらには放 新たに設立された農業法 人の経営確立のための支

京農業大学全学応援 の復興を応援した。 宿を行い、相馬高校、 リーダー部が相馬市で合 村二中で演舞を行い相馬 また、本年8月末には東

復興第2ステージへ 普及・実践を最優先し毎 の報告会は、研究成果の 相馬復興プロジェクト 年現地 開催し て で

科 教授 考える」を開催。 取り組みを総括するシン 悩む福島の現状と将来を ポジウム「放射能汚染に (国際バイオビジネス学 門間敏幸

までは以下のような工程。 乾燥

という企画を行っている。

校給食へ利用しよう!」 復興を応援しよう!」「学

刈り実習が始まった。棚沢圃場で一番早く

シヒカリ」、厚木市推奨米「キヌヒカリ」 収穫するのは、「あきたこまち」。次に

「モミロマン」、黒米やもち米と

分量が15~16%になるまで乾燥機でゆっくり 収穫したばかりの籾は水分量が多いため、 入り味が落ちる原因になる。 乾燥させる。急いで乾燥させると米にひび、

籾すり

では新米フェアが行われており、棚沢圃場 収穫が続く。10月中旬から厚木キャンパス

で収穫した「あきたこまち」「コシヒカリ」

キヌヒカリ」を1週間ずつ新米として生

協食堂で味わ

うことができ

籾を取り除いたもの玄米という。 米の表面を覆っている籾殻を機械で取り除く

選別

籾殻や砂粒などを取り除き、ふるいにか 標準以上の大きさの玄米を選出する。 精米

玄米の胚芽と糠層を削り取り、白米(精白米) にする。「精米」は、糠層を取り除いていく 米→七分づき米→胚芽米→白米となる。 にしたがって、玄米→三分づき米→五分づき

や選別で取りきれなかった雑草の実などの異 精白米をさらに選別し、 物を取り除く 一部が黒くなった粒

選別した白米を計量し、 計量・袋詰め 袋詰めし出荷。 (伊勢原農場)

る。

なくなり



収穫から精選まで全て実習で行っている

いち早く食べ

勝ちの新米を

となる早い者 次第販売終了

も毎年楽し ンパスの学生 期を厚木キャ られるこの時 みにしている 収穫から出荷

4

中

女性の姿が描かれている。

窟の壁画(約1万年前) ペインにあるアラニア洞

機関で創傷治療に用いら

なっている。

ハチミツは食の安心・

短期大学部部長 チミツ

安藤達彦

(醸造学科)

の品質

に蜜蜂の巣から蜜をとる

れている。

してきた歴史は古く、ス

人類がハチミツを利用

りとともに、ハチミツに

近年の健康志向の高ま

から集めた花蜜に蜜蜂の

ランド保護などの観点か ら、ハチミツの種類や産

効果の安定化、そしてブ 安全、品質の保持、効能

ハチミツは、蜜蜂が花

含まれているブドウ糖,

果糖そして各種ビタミン

を作用させて、

ショ糖を

地特定の方法が、

科学的

インベルターゼ等の酵素 唾液腺から外分泌される に適切に対応し、活力あ

医郊外有丛鸡 上羽鱼又

需要も増えている。また、

ハチミツは医療にも利用

され、健康食品としての

養素が注目 ミノ酸等の栄 ミネラルやア

せたものである。ハチミ

は、

ブドウ糖と果糖に変化さ

日本でもいくつかの医療 され、欧米各国をはじめ

因によって各種栄養成

り、季節や地域などの要 と言われるほど豊富にあ る蜜源植物の数ほどある ツの種類は、蜜蜂が訪れ

分やミネラル含有量が異

、ラデニア大学と 加速する学術・連携協・

どの進展が期待される。 内で最古の農業教育機関 職員の交流、共同研究な タートしたスリランカ国 学科と畜産学科)からス 本協定により、 を前身とし、農学部 設立されたセイロン大学 大学で、1942年に 都キャンディにある総合 術協定を締結。ペラデニ ア大学はスリランカの古 東京農業大学は7月22 海外30校目となる学 学生、 (農

農業・農村を巡る諸課題 7月17日、日本の食料・ 茨城県と

木島平村と

れ。 蔵見学ツアー、 を派遣する特別講義、東 業への協力、県から講師 具体的な内容は連携推進 特に県北地域の活性化、 めて。橋本茨城県知事は 位での協定は本学では初 と連携協定を締結。県単 成等を目的とし、 に留学生) 企画への参加、県内の酒 定している活動は、県北 委員会で検討中。 力を大いに期待しており、 の貢献に本学の教育研究 形成と発展及び人材の育 る個性豊かな地域社会の 京農大オープンカレッジ 地域ビジネス創出支援事 農業生産物のブランド化 の研修受け入 学生(特 現在予 いる。 かれての実習に汗を流し、 軒の農家、関連企業に分 農業体験実習を実施し、 林等地域資源の保全、 及び伝統文化の発展、 境産業、地域振興、教育 くり、人づくり、自然環 村文明」創世を推進して 奥山里山、水などを活か 学生たちは村に宿泊し9 デザイン (一)」の学外 共通科目「農業ビジネス 目的だ。8月には農学部 ついて相互協力するのが 能エネルギーの創出等に 林資源を活用した再生可 国、世界に発信する「農 村民と交流をはかった。 した日本の文化を日本全 本協定は、

成城学園と

同村は県北部に位置し、 平村との連携協定を締結。 7月28日、長野県木島 むらづ さん(同研究室4年)は この園庭を園児の体力や 豊かな広い園庭があり、 と定期的なワークショッ として、成城幼稚園教員 幼稚園における園庭整備 請に応えたものだ。山崎 ままの起伏をいかした緑 設置する成城幼稚園の環 プを実施。また増山信晃 のデザイン設計 (卒論) 学研究室4年) は「成城 な場へと再生するために、 生する感覚を学ぶ場とし 運動能力を養い自然と共 結。同幼稚園には自然の 境教育および園庭再生計 「園庭を活用した環境教 正也さん(自然環境保全 画に関して連携協定を締 本学造園科学科が協力要 て、より一層安全で快適 8 月 20 日、 成城学園が

ログラムを立案。

ホーツク地域連携研究セ を活用した加工品の開発 の特産品などの地域資源 初めて。6次産業化へ向 治体との連携協定締結は 包括連携先の株式会社ノ 地域再生に寄与していく にオール農大で取り組み、 け学生の農作業体験を通 ある同社研究所内に開所 ンターが北海道北見市に エビアと共同運営するオ した人材育成や、阿見町 部にとって北海道外の自 連携協定を結んだ。同学 〈ノエビア〉 6月28日、

庭を活用した環境教育プ 果 (卒論)」として、 育プログラムの実践と効 袁 に取り組む他、

不学部の取り組

6次産業化に向けた包括 学部は5月16日、農業の 〈茨城県阿見町〉 生物産業

び付ける。 の活性化、 信する。

実用性のある研究が求め や化粧品の商品開発研究 した。同所ではオホーツ

応援など地域農業や地域 チャー事業、地域企業の 情報交換や大学発のベン と金融機関の連携を強 の連携を活用し、 を結んだ。全道にネット ワークを持つ北洋銀行と どに向けて包括連携協定 農林漁業の6次産業化な (北洋銀行) 6月30日、 6次産業化に関する 起業支援に結 産学官

推進に向けて覚書を取り 店) 7月29日、地域を中 心とした産学連携の協力 〈日本政策金融公庫北見支

クの資源を活用した食品 オホーツクから世界に発 られており、成果をあげ わる植物資源については も開かれる。化粧品に関 市民講座

るなど、全国的な情報を の連携を深め、中小企業 営力に重点をおいた同大 月30日、国内農業を担う 活性化に結びつけていく。 互いに共有しながら地域 を公庫が橋渡し役となっ 生物産業学部の研究成果 の技術相談を受けたり、 交わした。産学官と金融 や人材育成などで連携し、 学校との教育プログラム て中小企業などに紹介す **拈連携協定を結んだ。経** 人材育成などに向けた包 〈日本農業経営大学校〉 9

実学主義の実践性を高め

「木の丘に " 農舞台" 子生会館が着て

関して品質を評価する 度を特定する方法とし 合を調べる花粉分析 る花粉の種類と含有割 チミツの種類の特定に に検証されてきた。ハ 分析を用いている。こ 有量を統計処理し判別 チミツの産地や採蜜年 のように、ハチミツに ては、ハチミツ中のミ が利用されている。 ネラル(微量元素) 含 ハチミツに含まれ 月6日、大澤貫寿理事長 館新築工事の地鎮祭が8 髙野克己学長をはじめ大 厚木キャンパス学生会

ツを手に入れること 方法が確立されている て信頼度の高いハチミ から、消費者は安心し できるのである。



声、強い要望に応えて、 は「平成10年の農学部改 田建設株式会社が参列し 計画、施工を担当する戸 当する株式会社佐藤総合 学関係者、設計監理を担 造地下1階地上4階建 が実現した」と述べた。 16年が経過した。学生の 組、キャンパス移転から ようやく学生会館の建設 て行われた。大澤理事長 4400 ㎡である。 本建物の概要は鉄骨 延べ床面積は約 キッチン」、「アグリテラ リラウンジ」、「アグリ 舞台、に見立て、「アグ の活動ステージ〟を〝農 をキーワードに、、学生 宿泊機能も備えている。 を中心に部室を配置し、 にはラウンジ、2~4階 予想図) 竣工予定。 施設構成。平成27年秋に ス」、「アグリ広場」といっ たイメージを具現化する て、"NOU" BUTAI 建物のコンセプトとし (写真は完成

ち、前半(3月28日~9月15日) ち、前半(3月28日~9月15日) ち、前半(3月28日~9月15日) ち、前半(3月28日~9月15日) 食 ح 農」 の 博物館だより したものであるならば、後半の展

を形にしたもの。どちらの展示も 示は我々の「未来への農への想い

は「過去の農への想い」を具現化 くりー」展を開催中。前半の展示などの生き物や自然に学ぶものづ は「農と祈り -田の馬、神の馬 オミメティクスを超えて! 10月1日~翌年3月15日) 「バイ 展を開催した。現在は後半の らぬものであることに気づかされ ンポジウムや研究交流 る。 はなく「懐かしい未来」を求め人としては、「飛躍した未来」 るものである。古来より八百万の 本人の「農」への想いが、並々な自然との共生を心に砕いてきた日 同で取り組む。 相互の学生研修などに共 のもまた面白いのではないだろう 神々と共に暮らしてきた我々日本 人材育成に関するシ

う第二食堂「クリオネ」 を受け、多くの学生が集 キャンパスの新たな目玉 ルと迫力はオホーツク れた=写真。そのスケー の2階ラウンジに設置さ ジラの骨格標本が登場し としての役割も担う。 から無期限での借用許可 た。所有権を持つ網走市 に全長約11 mのツチク オホーツクキャンパス



フィリピンの天水田農家を訪問

境界領域 での 価値の創造を生み出す 新 Ĺ い発見

と消化管機能解析』について、研究代表者であ の声を寄せていただいた。 る岩槻健准教授(食品安全健康学科)に採択者 れた『消化管幹細胞を用いた新規培養系の確立 平成26年度の先端研究プロジェクトに採用さ

教授のほか、40代半ばの のご意見番である清水誠 れている。プロジェクト 単にご紹介する。当グ さまざまな専門領域を持 脂の乗った研究者である。 なる5人の教員で結成さ ループは、専門領域の異 プロジェクトについて簡 つ教員が在籍する東京農 我々の研究グループと

ことが期待される。 領域において新しい発見 影響について新しい知見 因物質が消化管に与える 用して食品成分や炎症誘 を確立し、同培養系を利 大の特徴を生かし、境界 は、 や価値の創造を生み出す 本プロジェクトの概要 消化管の新規培養系

は本研究を発展させ、 見つかればと思う。将来 じて消化管の炎症を軽減 促したりする食品成分が したり、消化管の再生を 消化管に不具合を生じる 人が多いが、本研究を通 東

ーは、清水誠教授

(栄

岩槻准教授以外の

メン

る

築かれることを願ってい 京農大に国の研究拠点が



高橋、服部)研究構成員(左から清水、岩槻、

を得る事である。近年、

発見は、 夢

農業生物資源研究所

宇賀

優作氏

の子供たちを救え!」

農業生物資源研究所で ネの品種改良をするた めに、つくば市にある 私は干ばつに強いイ

その研究成果が TBS 伝子発見! 1カ月水を テレビ 水稲に入れたところ、干 配によって干ばつに弱い 発見し、その遺伝子を交 と根を深くする遺伝子を う番組で、今年4月に「遺 ばつに強くなりました。 |夢の扉+」とい

く張れば、土の表面が乾 のです。6年かけてやっ るのではないかというも 吸収し、干ばつに強くな いても地中深くの水分を 思いました。

研究をしています。私の アイデアは、根がより深 頂き、 や問い合わせをたくさん 視聴者の皆さんから激励 国内外の研究者や一般の られました。 番組の放送終了後は、

約14倍にもなります。 模は日本の全水田面積の いる水田は多く、その規 水だけでイネを栽培して 途上国など海外では、雨 時代になってもまだ発展 人類が宇宙に行くこの 近 頑張っているインドの

与えなくても育つコメ〃 ず、各国の農学系・生物 た。語学研修にとどまら

いうタイトルで取り上げ ネ,で、食糧難から世界 開発! ″干ばつに強いイ ح 年の地球規模での環境変 動に伴って、このような 発を目指しました。 は干ばつに強いイネの開 クを小さくするため、私 農地で干ばつが頻発して す。できるだけそのリス いリスクが高まっていま おり、コメを収穫できな

研究にもかかわらず、多 ただいたことをうれしく くの方に興味を持ってい 海外に目を向けた 貢献したいという思いか 発学科を選んだ理由は、 ら各国の農業も見てきま らです。学生時代には、 にも行かず家族のために した。その中で、 が東京農大の国際農業開 あります。そもそも、私 上やってきたのには訳が バックパッカーをしなが 途上国の農業に少しでも 私がこの研究を10年以

色の中での移動も。コー 学プログラムが8月中旬 ネ農業大学では壮大な景 ファームステイ、 実施された (別表)。ア マゾニア農業大学では ~9日中旬にかけ各国で ソコイ

(タンザニア) まるで旅番組のワンシーン

ネル大学でアイスクリー

た学生たちも目を輝かせ ム製造をテーマに実習し

とともにさまざまな異文 満足度の高いプログラム 化交流ができることから、 系大学で専門分野の研修

どの参加者がある。

研究を続けています。こ 腹いっぱいご飯を食べら 境にいる子供たちが、お 出会いから、「大変な環 まれました。私はその時 ジュース売りの少年との その夢を実現するために から研究者になった今も にしたい」という夢が生 れて、夢を持てる世の中 ます。 らない時だと思ってい 真剣に考えなければな だった頃の初心に帰り なのか、また農大生 地の人々にとって最良 役立てていくことが現 られていないからです 研究成果をどのように に描いた夢はまだ叶え (国際協力センター

り返し地点に到着したに 今回の成果は、研究の折 とはまだまだ山積みです 夢が背中を押してくれて すぎません。二十歳の頃 ここまで来ることができ になりましたが、いつも 通りに進まないことも沢 山あり、時にくじけそう しかし、私のすべきこ 員として1年間留学中 コーネル大学に客員研 勤務。今年、アメリカの ネゲノム育種研究ユニッ 現在、(独)農業生物資 博士号取得。博士課程中 香川県出身、平成10年東 ゲノム研究センター・イ 奨学生として2年在籍。 発学科卒業。筑波大にて 京農大農学部国際農業開 トにて主任研究員として 源研究所.農業生物先端 に国際イネ研究所に博士

たと感じています。

養科学科)、服部一夫教

教授(近畿大学理工学部) 全学科)、室田佳恵子准 授 (栄養科学科)、高橋 信之准教授(食品健康安

国名	大学名	プログラム名
カナダ	ブリティッシュコロンビア大学	英語&ホームステイプログラム
フィリピン	フィリピン大学ロスバニオス校	東南アジアで学ぶ英語プログラム
タイ	カセサート大学	熱帯農業研修
インドネシア	ボゴール農科大学	熱帯環境エコロジー研修
中華人民共和国	中国農業大学	中国農業研修
台湾	台湾中興大学	亜熱帯農業研修
タンザニア	ソコイネ農業大学	アフリカ農業理解プログラム
ブラジル	アマゾニア農業大学	ブラジル農業実習
アメリカ合衆国	コーネル大学	食品安全・食品製造専門プログラム
		·

平成26年度夏季短期留

~世界を肌

で

憨じ

ح	国名	大学名	プログラム名
し	カナダ	ブリティッシュコロンビア大学	英語&ホームステイプログラム
7	フィリピン	フィリピン大学ロスバニオス校	東南アジアで学ぶ英語プログラム
毎	タイ	カセサート大学	熱帯農業研修
年	インドネシア	ボゴール農科大学	熱帯環境エコロジー研修
1	中華人民共和国	中国農業大学	中国農業研修
0	台湾	台湾中興大学	亜熱帯農業研修
0	タンザニア	ソコイネ農業大学	アフリカ農業理解プログラム
人	ブラジル	アマゾニア農業大学	ブラジル農業実習
ほ	アメリカ合衆国	コーネル大学	食品安全・食品製造専門プログラム
ろえ(酒・タ	ど街中の店舗と同様のしンドイッチ、スイーツなきおにぎりやお弁当、サキコにあり、手巻	若者に人気のフラでいたが、このたび、後援会からインフラン後援会からインフランで、開店が実現したい。	厚木キャンパスに 10月1日、セブンーイレブン ガンが開店した=写真。 がねてからキャンパス内 かねてからキャンパスに

賞/4月23日/植物介在療法学研究室画「緑の環境デザイン賞」/継続優良画「緑の環境デザイン賞」/継続優良 ▼平成26年度公益社団法人日本造園学 前2)/「静岡県引佐町久留女木の岬 いガーデン」の継続的な管理と活用 における導水系統と取水ルールの関 みんなのもっ 小林成彦(造園博

▼第3回日本微量栄養素学会学術集会 産業への貢献に関する業績 海洋環境と水産資源の可視化による水 (ビジネス)他/「IT 漁業の推進及び ▼一般社団法人情報処理学会/喜安記

博前1)/「屋久島の茶葉とその地域ション】/6月7日/櫻井顔世 (醸造ション】/6月7日/櫻井顔世 (醸造/ベストポスター賞【ポスターセッ

る加工特性の差異に関する酵素化学的/「ジャガイモの品種および比重によ 励賞/6月28日/中村優助教(畜▼日本食品保蔵科学会第63回大会)

れまでの10年間は、思い

/7月16日/喜田聡教授(バイオ)/度 学 会 賞(AND investigator award 演論文賞/6月28日/西野康人准教授▼ 2014 生態工学会年次大会/講 and Diseases 国際学会/2014 湖能取湖における海氷生成期のクロロ Association for the study of Neurons ノィル aの動態」 ンア博前2)/「オホーツク沿岸海跡F川至純助教(アクア、北村充彰(ア

ム論的考察―畜産農家における

これまでの研究業績 ▼公益財団法人日本食品科学工学会

回若手の会/企業賞【ポスターセ 回若手の会/企業賞【ポスターセッ ▼日本食品科学工学会第6回大会第10 攻衞賞/8月29日/左村公(工学博▼公益社団法人農業農村工学会/優秀ペール類の構造とフレーバー特性」 ハニンの退色促進に /「乾燥バジル香気成分のジ/8月28日/尾関峻輔(食香 8月28日/江崎正信 「アスコルビン酸によるア

日本微生物資源学会第21回大会/優 3年度学会賞/8月31日/御影雅幸嘱▼和漢医薬学会第31回学術大会/平成 、「醤油諸味から分離されたヒスタ表賞/辻聡助手(短醸)/9月2 (セラピー) /これまでの研究

トと地域活性への取り組み」 「地産地消型の小水力発電プ、9修了)、中村好男教授(エ

▼日本哺乳類学会 2014 年度大会 (生産博後3) 博後3)/「ゴマフアザラシ頭発表賞/9月6日/渋谷未

竹内重吉助教(経済)/「農家の協士農業経営学会賞学会誌賞/9月19日/ (Phoca largha) の有害駆除効果の検証 竹内重吉助教(経済) **!よる販売システムと収益分配に関す!内重吉助教(経済)/「農家の協力** ·日本農業経営学会/平成26年度日本 個体識別による上陸場利用の変化か

士養成施設や大学における教育また専新しい教育システムの開発、管理栄養 授 (栄養) 床栄養教育賞 般社団法人日本臨床栄養学会/臨 「臨床栄養学に関連する

合大会/若手獎励賞/10月5日 ▼第36回日本臨床栄養学会総会・第5門家の教育などに関する顕著な功績」 回日本臨床栄養教会総会・第12回大連 **博文助教 (健康)** 類による破骨細胞分化抑制メカ

セブンーイレブン 厚木キャンパスに

備に対する寄付金をいた かねてからキャンパス内 れていたが、このたび教 設置の要望が多く寄せら のコンビニエンスストア ブンが開店した=写真。 10月1日、セブンーイレ 育後援会からインフラ整 厚木第二講義棟1階に る。平日の営業時間は午 なサービスも提供してい 品の受け取りなどの便利 ら午後4時まで)。 前8時から午後8時まで ス、ネットで注文した商 デジカメプリントサービ マルチコピー端末による や公共料金などの支払い ブン銀行 ATM の利 成人雑誌を除く) (土曜日は、午前9時 で、 セ



道地区代表決定戦で道都 呼人球場で行われた北海 た10月 4 ~ 6 日、網走

和朋投手(産経3年)を

投手 (産経4年)、井口

(産経4年) と玉井大翔

季ぶり24回目の優勝。ま 学野球秋季リーグ戦で2

平成26年度北海道六大

に出場が決定した。ドラ

硬式野球部

完全>で明治神宮大会

大(札幌六大学秋季リー

トータルで3失点の鉄壁 中心にリーグ戦10試合

グ優勝) に勝利し、11月

回記念明治神宮野球大会 14日から開催される第45

謝を込め「地域に根ざした大学として 出した。 史の始まりとして大きな第一歩を踏み の声で学生が企画。4学科対抗でリ スポーツを通して交流する機会を」と ス内グラウンドで開催され、新たな歴 ホーツクキャンパス体育祭がキャンパ 晴天に恵まれた9月19日、第1回オ 開学25年の節目に地元への感 レーや「流氷乗り

> ス収穫祭が3キャンパス 26回オホーツクキャンパ

13 日、

第

競走」など各種目 品の優勝カップは らしいものとなり、 体育祭には地元住 生たちが高々と掲 生物生産学科の学 また、光り輝く新 と声援があふれた 大自然の中に笑顔 ツクキャンパス 地域密着のオホー 員が一体となった 学生・地域・教職 民を招待しており を競った。また本 り、 場者の五感をもてなした。 後夜祭では、



は企画がキャンパスを彩 真などオホーツクならで りや野菜の無料配布=写 術展はじめ鮭のつかみ取 各団体の模擬店や文化学 の先陣をきり開催された。 約6000人の来 世田谷収穫祭で 大魂くん」を探せ

31 日 農大名物『青山ほとり』 など世田谷キャンパスの 期間中の大根無料配布時 ラ「大魂くん」 が収穫祭 いたるところに出没予定 で大根に魂が宿り古8月 今年も収穫祭ゆるキャ (やさいの日)に世

大自然の夜



渡った。 りで青春の1ページが締 と「青山ほとり」大根踊 空に咲く打ち上げ花火 めくくられ、収穫祭のバ トンは世田谷、厚木へと 田谷で生まれた大魂くん は、応援団員として日々

の大地

の

思みを堪能

女子駅伝チーム、

催された第32回全国大学 女子駅伝対校選手権大会 10月26日に仙台市で開

練習に励んでいるという。 杜の都を疾走!

伝対校選手権大会(9月 た第20回関東大学女子駅

成果がさまざまな大会で ど厳しいトレーニングの 陸上競技部女子駅伝チー に2年連続22回目の出場 の好成績に現れ、本選出 ムは夏季長期菅平合宿な

場を決めたレースとなっ

杜の都を力走した。 内のシード権獲得を狙い つけた。本選では8位以 賞するなど確実に実力を 28日千葉市) では3位入

川市街地~国営昭和記念

上自衛隊立川駐屯地~立

箱根路への切符逃す 49秒の壁 男子駅伝

松葉緑のユニホームを着

復大学駅伝競走予選会で

れた第91回東京箱根間往 公園20㎞コース)で行わ

10月18日に立川市

(陸

叶わなかった。予選会は

及ばず8年連続の出場は た選手たちの走りも一歩

笑顔で農大旗を掲げた登頂の達成感とともに

ムスターグ・アタ峰登頂に成功

周年)

を獲得できるのは総合順 争われ、本選への出場権

東京農大は

ち上位10人の合計記録で 各チーム12人の出走者う

を

入るも、

総合順位は10位

全体 4位(59分22秒) 浅岡満憲 (開発4年) 位10位まで。

に が

との差49秒の11位だった

この悔し涙を糧に岩瀬

のムスターグ・アタ峰 と山岳会(山岳部OB さん(工学2)の3人 記念し、岩附正樹さん 中国西部パミール高原 田岳隊長) は8月31日、 会) の登山隊計8人(村 ん (森林3)、大山洋平 7 5 4 6 m (造園3)、小野寺央峻さ 山岳部創部90周年を 登頂に成 術的に難しい山ではない 功した。村田隊長は、 2003年のエベレス 活躍してくれたと話し 奏功して学生たちが大 練と十分な高度順化 超えており、日頃の訓 が標高が 7000 m ト環境登山隊以来のこと。 Щ た。7000mを超える

東京農大ニュース抄録

「岳への学生の登山

ばれている。

ると、白くて太い部分の また、ダイコン畑を見 弟33回東日本学生相撲選手権大会/6月 不ス2) ▼アジア相撲 戦優勝 日本代表

第62回全国選抜大学・実業団相撲刈谷大会

▼第98回日本陸上競技選手権大会/6月6 86回関東学生馬術大会/5月30日~6 2位吉田匡慶

生陸上競技対校選手権大会 -競技対校選手権大会/9月5日/女子4分17秒96▼天皇賜盃第83回日本学

(側根痕)

が

優勝 4勝1敗/個人タイトル(各階優秀▼第67回関東大学ボクシングリーグ戦/準 ▼平成26年度関東学生ホッケー春季リーグ

> 界ジュニアパワーリフティング選手権大会 南場航太朗)森林2)▼第43回全日本男子 *第9回関東学生パワ (化学4) ※第4回世界男子 問嶋秀伍(化学4)※スクワッ 部男子53㎏級優勝 リフティング選手権大会 パワーリフティング部】 荒川弦矢 (醸造4) 20㎏級優勝 新井一真 (森林1)

ルツ準優勝 小堀森平(経済2)・葉安里(ビ大会/6月15日/ジュニア:モダンの部ワマ第16回皐月杯争奪学生競技ダンス選手権

▼第6回(平成6年)毎日書道展

援をぜひ神宮球場で! 完全優勝となった。 オホーツク健児への



神宮大会出場を決め喜ぶナインたち

得点の攻撃陣がかみ合い

36季ぶりの10勝無敗での

野菜のお話③

^東京農大といえば、やっぱり…~

我々が食べているダ

のだから、葉や茎では だろうか。「大根」な 分は、植物のどの部分 人が多いと思われる。 なくて「根」と答える イコンの白くて太い部 白くて太い部分

は茎の一部 カイワレダイコンは、

をした子葉が二枚貝を開 ダイコンを暗黒下で栽培 幼苗であり、ハートの形 直前に光をあてて子葉 してモヤシ状にし、出荷 (双葉) を緑色にさせた ことから、このように呼 いたような形をしている

ダイコンの秘密いろいろ が肥大したものである。 部分に相当する。 は、カイワレダイコンで ダイコンの胚軸というの いうと、白く長く伸びた (胚軸) と根 ン」という。 を総称して「青首ダイコ 緑色をしているダイコン 層に葉緑体が形成されて そが胚軸であり、その表 抽根というが、抽根して ことがある。この性質を 地上部に出ている部分こ 上部が地上部に出ている

どで確認してみてはい ずしりと重いものが良品 2列あるが、これらがき がだろうか。 であるため、スーパーな れいに平行に並んでいて にはえくぼ なお、白くて太い部分

(農学科助教 高畑

健

(ビジネス1) /銅メダル 栗原拓(ビジト/8月6~12日/金メダル 中野幹士ト/8月6~12日/金メダル 中野幹士

出場を誓う。

かり、来年こそ70回目の チームの強化・再建をは 哲治新監督中心となり

863回関東学生剣道優勝大会/9月14日